
 Anwesende Fachschaften:
    Chemie
    Philosophie
    Ingenieurwissenschaften
    Pharmazie
    Agrar und Ökotrophologie
    Geophysik
    Jura
    Soziologie/Politikwissenschaft
    empirische Sprachwissenschaft/Sprache und Varianz (bis 19.40)
    Anglistik/Romanistik
    Klassische Philologie (bis 19:45)
    Informatik
    Migration und Diversität
    Geschichte (bis 19:05 Uhr)
    Pädagogik
    Ur- und Frühgeschichte (ab 18:35 Uhr)
    Geographie (ab 18:39 Uhr)
    Physik

Gäste:

Sitzungsleitung: Michel, Annika
Protokoll: Susanne
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TOP 1 Begrüßung

• Michel begrüßt die FVK

TOP 2 Prüfung der Beschlussfähigkeit

• Es sind 38 Fachschaften gewählt, damit brauchen wir 19 Fachschaften zur Beschlussfähigkeit.

• Mit 14/16  anwesenden Fachschaften nicht beschlussfähig

TOP 3 Beschluss der Protokolle - 

• 05.07.21

• 20.09.21

• 08.11.21

TOP 4 Berichte aus den Gremien

• a) aus der FVK Koordination

• Wenig neues, was nicht schon per Rundmail kam

• AG Wintersemester Anwesenheitspflicht

• Mensen: kurze Öffnungszeiten bzw lange Schließzeiten. Antwort:

Moin Michel, 
 
habe heute mit Frau Schrader aus der Geschäftsführung und Herrn Schmidt von der 
Hochschulgastronomie telefoniert. 
 
Erstmal kann ich bestätigen, dass nach aktueller Planung die Mensa Gaarden bis zum 14.1.22 
geschlossen ist. Daher nehme ich auch an, dass sich deine Email speziell auf die 2. Januarwoche 
bezieht? 
 
Die Entscheidung die Mensa Gaarden über die unterrichtsfreie Zeit hinaus zu schließen, ergibt sich aus 
den in den letzten Wochen zu beobachtenden sinkenden Besucherzahlen in den Mensen und der etwas 
vagen Information, dass auch nach dem 7.1 keine Rückkehr zum vollen Präsenzbetrieb an der CAU 
stattfindet.
 
Entscheidend für die Planung des Essensagebot ist natürlich das Maß an stattfindenden 
Präsenzlehrveranstaltungen. So kann Essensverschwendung minimiert werden und etwaige 
Vorhaltekosten zulasten des allgemeinen Studentenwerksbeitrag reduziert werden. Die Planung wird 
regelmäßig überprüft und angepasst. 



 
Was das Maß an Präsenzlehrveranstaltungen angeht, tappt das STW naturgemäß etwas im Dunkeln. 
Vielleicht habt ihr ja Informationen, wie viel Prozent der Lehre nach aktuellem Stand Anfang Januar in 
Präsenz stattfinden soll – sowohl an der CAU insgesamt, aber natürlich auch der TF im speziellen. Dann 
würde ich mich über diese Info sehr freuen und auch gerne an das Team der Hochschulgastronomie 
weiterleiten. Dann können diese noch besser informiert planen. Denke, das STW ist sich seines 
Versorgungsauftrages absolut bewusst und wird bei zu erwartender relevanter Nachfrage auch die 
Planung anpassen. Mitte nächste Woche soll wohl das nächste Mal der Betrieb bzw. das gastronomische 
Angebot evaluiert werden. Wenn diese Entscheidung nicht nur auf der aktuell beobachteten Nachfrage 
beruht, sondern auch der zu erwartenden Präsenzquote wäre das natürlich erfreulich. 

• b) aus dem AStA

• Kultur-Referat wird neu besetzt

• Queer-Referat demnächst auch

• Fachschafts-Referat sucht weiterhin dringend

• digitaler Wunschbaum wird gut angenommen

• c) aus dem StuPa

• Nichts Interessantes

TOP 5 Wahl einer neuen Koordination 

• Susanne Hein stellt sich vor

• 16 Ja

• 0 Nein

• 2 Enthaltungen

TOP 6 Geschäftsordnung

• Erster Entwurf vom Asta übernommen

• GO wird mit allgemeiner Zustimmung einmal durchgesprochen

• Änderungsvorschlag: §4 (?) i) j) k) wegfallen lassen

• Änderungsvorschlag §7: §7 in §4.7 integrieren

TOP 7 Nachlese Night of the profs 

• Etwas überdimensioniert geplant



• Gewinn noch unklar, da Rechnung von Dorn noch nicht bei der FVK angekommen ist

• Haben alle ihre Kino-Gutscheine bekommen?

• aus organisatorischer Sicht lief der Abend sehr gut

• Feeback:

• Bei einem Zelt weniger Helfer

• Mehr Waffeleisen

• Bessere Einführung für Schlepper

• Getränke besser planen

• Bekanntgabe der Sieger ging unter

TOP 8 Kurs-Anmeldungen

• Wir sind seit Jahren unzufrieden, wie das Anmeldeverfahren abläuft. Jedes Mal gibt es Probleme, 

weil Leute gar keine Kurse bekommen haben, weil die Kursvergabe erst super spät stattfindet, die 
Anmeldezeiträume total unpraktisch sind etc. Gerne würden wir mit den anderen FSen darüber 
ins Gespräch kommen, ob es ähnliche Probleme an anderen Fakultäten gibt oder wie es ggf. 
besser laufen kann.

• Pädagogik

• Manche Leute kriegen keine Kurse, andere sehr viele

• Menschen die wechseln können sich erst deutlich später anmelden

• Physik

• Vor Corona, Übungsanmeldung indem man zur ersten Veranstaltung kommt und danach 

möglichst schnell einträgt

• Jetzt Olat-Kurse, läuft einigermaßen okay

• Informatik

• Läuft über Moodle

• Funktioniert recht gut

• Probleme bei den Nebenfächlern

• Sprachwissenschaft

• Anmeldung über Olat

• Keine Beschwerden, aber auch ein kleiner Studiengang



• Manchmal begrenzte Plätze

• Agrar/Ökotrophologie

• Läuft ganz gut über Olat

• VWL Module belasten das Olat etwas

• Im Master ist der Zeitraum für externe Masterstudierende etwas knapp, wird aber gut 

kommuniziert

• 1-2 Wahlkurse per Mail an Dozent*in

• Geographie

• System gerade umgestellt, vorher lief's per Hand

• Jetzt gibt es eine Bedarfsermittlung, aber trotzdem zu wenig Seminar-Plätze

• Nebenfächler haben Probleme sich anzumelden

• Lehramt

• Gibt Probleme

• Chemie

• Keine Probleme und flexible 

• Wie läuft die Anmeldung bei Olat? Windhundverfahren?

• Teils erstmal nur zur Übersicht

• Teils Windhund

• Teils alle Möglichkeiten/Präferenzen angeben, dann algorhytmisch lösen

• Die FVK-Koordination erfragt was das HisInOne letztlich so können soll und was es für 

Möglichkeiten gibt.

• Fachschafts- und StudOrg-Referat versuchen die zuständige Person an der Phil-Fak zu erreichen.

TOP 9 Corona

• Wie organisiert ihr eure Sitzungen? In Präsenz kommen nicht alle, online ist es oft nicht zu 

produktiv und gut besucht.

• Viele waren zwischendurch offline und jetzt wieder online

• Der Sektionsausschuss der Physik hat beschlossen, dass es ein online-Angebot geben muss, wenn 

Studierende das möchten.

• Einige Profs wollen sich nicht filmen lassen und/oder Material anschaffen.



• Andere wollen Materialien nicht verleihen

• In einer Übung muss als Prüfungsvorleistung vorgerechnet werden, das darf aber nicht 

gestreamt werden.

• Die Covid-Kontrollen und Meldeketten scheinen deutlich besser zu funktionieren

• Informatik

• Viele hätten gerne die Wahl zwischen online und Präsenz.

• Einige Dozierende wollen ihr Lehrkonzept nicht anpassen.

• Sprachwissenschaften

• Dritt-Semester fühlen sich ausgeschlossen, da erneut online

• Wenig hybrid

• Schwierig schnell genug für Online-Veranstaltungen nach Hause zu kommen. 

• Werden die Eincheck-Möglichkeiten bei den Hörsälen benutzt?

• Nö

• Fachschaft Agrar versucht das durchzusetzen

• Seit Aufhebung der Kontaktnachverfolgung im September nicht mehr

• Chemie

• Große Sorge um die Praktika

• Werden aber wohl stattfinden

• Die Möglichkeit dass große Prüfungen wieder online stattfinden müssen steht im Raum.

TOP 10 Vorverkauf/UNS-Richtlinien 

• Der Fachschaft Angl.Rom. wurde gesagt, dass Vorverkäufe in den Mensen bei einem externen 

Anbieter angemeldet.

• Das scheint nicht zu stimmen.

• Die Fachschaft werden gebeten ihre größeren Veranstaltungen anzumelden

TOP 11 Verschiedenes

• Parkchips: Rückmelden für Verlängerung/Antrag



• Infoveranstaltung zur Verbesserung der Studiengänge an der CAU Kiel. 

• Datum 18.01.22 15:00-18:00

• Auf der Webseite ist ab sofort wieder ein Formular vorhanden, um Bescheinigungen über 

Fachschaftstätigkeiten zu erhalten.


